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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

5 октября 2015 года: 
 

«Торос» - «Нефтяник» - 2:3 (0:1, 1:0, 1:2). Голы: Черных, Камаев – Сорокин, 
Ядроец, Лебедев. 
 
«Ижсталь» - «Барс» - 5:2 (1:0, 1:1, 3:1). Голы: Князев-2, Маслов, Трандин-2 – 
Абросимов, Михеев. 
 
«Химик» - «Кристалл» - 6:2 (2:1, 2:1, 2:0). Голы: Толузаков-3, Стулов, Алешин, 
Пуголовкин  – Мурзин, Симонов. 
 
«Динамо» - «Южный Урал» - 2:0 (1:0, 0:0, 1:0). Голы: Сидляров, Кобелев. 
 
«Звезда-ВДВ» - «Челмет» - 3:1 (0:0, 2:0, 1:1). Голы: Болдин, Зотов, Вешуткин – 
Мокин. 
 
ХК «Рязань» - «Дизель» - 3:1 (2:0, 0:0, 1:0). Голы: Коренев, Карпов, Петраков – 
Воробьев. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Артем Федоров («Динамо») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 13 (5+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 95,7. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 1,07. 
 
Вратари (сухие игры):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 54 минуты. 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 19 42 

2. «Нефтяник»  21 40 
3. «Ермак»  20 39 

4. «Динамо» 21 39 

5. «СКА-Нева» 19 38 
6. «Ижсталь»  19 37 

7. ХК «Рязань» 20 36 
8. «Торос»  19 35 

9. ХК «Саров» 19 35 

10. «Молот-Прикамье» 17 34 
11. «Буран» 19 32 

12. «Торпедо» 19 31 
13. «Зауралье» 17 30 

14. «Сокол»  20 29 

15. «Ариада» 19 26 
16. «Сарыарка» 19 26 

17. «Челмет»  19 26 
18. «Рубин» 17 24 

19. «Южный Урал»  19 24 

20. «Звезда» 19 23 
21. «Барс» 21 22 

22. «Дизель» 18 20 
23. «Спутник» 17 20 

24. «Химик»  20 14 
25. «Кристалл» 18 13 

26. «Звезда-ВДВ»  21 9 
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
За прошедшие дни динамовцы из Балашихи переписали книгу клубных 
достижений в ВХЛ. В данном случае речь идет о серии матчей с заброшенными 
шайбами в матчах регулярных чемпионатов. Перед началом нынешнего 
чемпионата рекордная для динамовцев серия составляла 42 матча (с 27 февраля 
2012 года по 16 января 2013 года). Текущая серия на момент старта чемпионата 
2015/16 у динамовцев составляла 24 игры. Для установления клубного рекорда 
необходимо было результативно отыграть 19 матчей, и хоккеистам это удалось. 
28 октября в выездном матче в Сарове был установлен новый клубный рекорд – 
43 матча кряду с заброшенными шайбами. 3 ноября динамовцы хотя и уступили 
на своем льду «Челмету», но ворота соперников поразили дважды, а, стало быть, 



рекорд подрос еще на одну результативную игру. Теперь вопрос стоит так: как 
долго балашихинский клуб будет играть результативно?  
 
На сегодняшний день 8 участников нынешнего чемпионата имеют более 
продолжительные результативные серии: ХК «Рязань» (48), «Торпедо» (51), 
«Южный Урал» (52), «Ижсталь» (53), «Спутник» (54), «Челмет» в бытность 
«Мечелом» (62), «Сарыарка» (82). А рекордсмен ВХЛ – «Дизель». Команда в 
период с 17 декабря 2010 года по 20 ноября 2012 года поражала ворота 
соперников в 102 матчах подряд. Но 22 ноября рекордную серию «Дизеля» 
прервали хоккеисты ХК Сарова.  
 
А какие клубные серийные рекорды на сегодняшний день под прицелом у клубов?  
 
 

Серия побед подряд. 
 
ХК «Рязань» - рекорд 5, а сейчас в активе команды 3 победы и две ближайшие 
игры команда проводит дома с «Дизелем» и «Кристаллом».  
 
 

Серия игр с набранными очками. 
  
СКА-Нева. Команда на сегодняшний день повторила клубный рекорд в 7 матчей с 
набранными очками. В истории команды (правда, она тогда имела другое 
название) трижды зафиксированы серии в 7 матчей с набранными очками. 
Следующий матч клуб проводит против дома «Южного Урала» и новый рекорд 
весьма вероятен. ТХК – рекорд 7 матчей, а сейчас в активе команды 5 матчей с 
набранными очками и два ближайших соперника - «Челмет» и «Южный Урал». 
«Нефтяник» - рекорд 12 матчей, а сейчас в активе команды 8 матчей с 
набранными очками и четыре ближайших соперника - «Торос», «Спутник», 
«Молот-Прикамье» и «Ариада».  
 
«Рубин» в этом сезоне уже успел отличиться со знаком минус. Команда 5 встреч 
подряд не могла одержать победу. Предыдущий клубный антирекорд (4 игры без 
побед) был установлен в сезоне 2012/13 и столько же матчей подряд команда не 
побеждала в прошлом сезоне. Но антирекордом считаем прошлогодний отрезок, 
так как в первом случае команда все же набирала очки (2), а в прошлом году 
проиграла в основное время во всех четырех матчах.  
 
Если в следующей игре «Кристалл» пропустит хотя бы одну шайбу, то тогда у 
команды будет 67 матчей в ВХЛ подряд без «сухих» игр. И это будет новый 
клубный антирекорд. Серия из 66 матчей без «сухарей» у волжан была в период с 
5 ноября 2011 года по 4 декабря 2012 года. 6 декабря 2012 года «Кристалл» в 
Минске обыграл «Юность» со счетом 1:0. Сейчас тоже 66 игр, но ситуация 
несколько другая – ведь прошлый сезон саратовцы пропустили. Но как бы там не 
было, а в ВХЛ команда на сегодняшний день не забивает 66 матчей подряд с 11 
сентября 2013 года. Следующую игру «Кристалл» проводит в Воскресенске. 
Пропустят?... 
 
 
 
 



ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за изменениями в составах клубов лиги. 
 
Та0к, перед домашней серией в расположение «Химик» из столичного «Спартака» 
вернулись форварды Егор Юдов (провел за красно-белых 3 игры), Филипп 
Толузаков (13 игр, 3 (2+1) очка), Никита Пухов (1 игра), а из МХК «Спартак» в 
Воскресенск прибыл Дмитрий Воробьев. Также «Спартак» делегировали в ВХЛ 
защитника Кирилла Гаврилычева (6 игр в КХЛ в сезоне).  
 
В тоже время, по обоюдному согласию расторгнут контракт между «Химиком» и 
21-летним нападающим Евгением Колычевым (3 игры).  
 
Расположение «Кристалла» покинул 27-летний защитник Владислав Дашкевич. 
Он провел за саратовцев 10 матчей, набрал 3 (1+2) очка, «минус 6» за 
полезность и 4 минуты штрафа. Напомним, что начинал сезон Дашкевич в 
«Южном Урале», но так и не сыграл за орскую команду ни одной встречи, после 
чего и перебрался в «Кристалл».  
 
В ТХК вернулся тверской воспитанник – 23-летний защитник Максим Кудряшов. 
Профессиональную карьеру он начинал в «Красной Армии», и вместе с ней стал 
обладателем Кубка Харламова-2011, а в 2012 года завоевал серебряные медали 
чемпионата МХЛ. В ВХЛ Максим выступал за «Сарыарку», с которой дошел до 
финала, «Кубань», «Барс». Нынешний сезон Кудряшов начинал в «Спутнике», за 
который провел 13 матчей, заработав 4 (2+2) балла за результативность, «0» за 
полезность и 12 минут штрафа.  
 
Из Перми в Ижевск вернулся 20-летний нападающий Даниил Маслюков. За 
«Молот-Прикамье» он сыграл 7 матчей, набрал 1 (1+0) очко при коэффициенте 
полезности «минус 1». В первое время Даниил будет играть за «Прогресс» из 
МХЛ.  
 
Помощником наставника «Ариады» Андрея Царева назначен известный в 
прошлом защитник, а ныне тренер Владислав Бульин. 
 
ДМИТРИЙ ЗАИКИН: ЮЗЕЕВ НАСТРОЕН ПОБОРОТЬСЯ ЗА МЕСТО В СБОРНОЙ 
НА МЧМ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Хоккейный агент Дмитрий Заикин, представляющий интересы защитника 
«Южного Урала» Михаила Юзеева, рассказал о состоянии здоровья игрока, 
который был вызван в молодежную сборную России для подготовки к Суперсерии 
в Канаде, но не сможет принять участие в турнире из-за травмы.  
 
- Конечно, Михаил переживает, что из-за травмы не сможет приехать в 
расположение молодежной сборной, все-таки это значимые матчи для любого 
хоккеиста, а три последних турнира он играл в первой паре защитников, - сказал 
агент. - Неприятная ситуация в психологическом плане, но он не собирается 
опускать руки и думает только о том, чтобы побыстрее восстановиться. 
Конкуренция высокая, но и время еще есть, и характер травмы позволяет 



достаточно быстро восстановиться, набрать необходимые кондиции и побороться 
за место в составе национальной команды на молодежном чемпионате мира. С 
таким настроем будем двигаться дальше. 
 
МИХАИЛ ДЕМИДОВ: ДОКАЗЫВАЮ И СЕБЕ, И БОЛЕЛЬЩИКАМ, ЧТО НЕ ЗРЯ 
ЕМ СВОЙ ХЛЕБ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» обыграло ангарский «Ермак» - 4:0. 
Важную рол в этой победе команды Алексея Фетисова сыграли форвард 
Станислав Голованов, выбивший дубль, и голкипер Михаил Демидов, 
оформивший «сухарь».  
 
- Настраиваемся на каждую игру сейчас по максимуму. Тем более, соперником на 
этот раз был один из лидеров чемпионата. Поэтому, настраивать ребят особо и не 
надо было, все хотели выиграть. Сейчас главное восстановиться и быть готовыми 
к следующему сопернику, - заметил Голованов.  
 
- Вас лично можно поздравить с победным голом и дублем в игре. 
Эмоционально это должно помочь вам в дальнейшем.  
- Я думаю да, должно и повлиять и то, что у нас новая связка. Хорошо, что забили, 
это придаст нам сил в дальнейшем. И по игре хорошо сыграли, не дали шансов 
сопернику.  
 
- Вы, наверное, знаете о негативе со стороны болельщиков по поводу 
вашего игрового номера 23.  
- Если честно, этот вопрос уже подняли. Пользуюсь возможностью сообщить 
через прессу: я не знал о таком трепетном отношении к этому номеру, а я очень 
долгое время играю под ним. Хочу извиниться перед болельщиками, насколько я 
знаю, сейчас готовится письмо в федерацию, о закреплении номера за Борисом 
Александровым. Я готов сменить номер, ради болельщиков, ради команды. Это 
не принципиально. Поэтому, я хочу еще раз извиниться перед любителями хоккея. 
Я хочу, чтобы не было негатива ни в мою сторону, ни в сторону команды. Я хочу, 
чтобы они нас поддерживали.  
 
- Михаил, вас персонально можно поздравить со вторым «сухарем» в 
сезоне, насколько тяжело было играть против одного из лидеров 
чемпионата? – первый вопрос Демидову.  
- Конечно, было тяжело, - вздохнул вратарь. - Настраивались, знали, что «Ермак» 
очень много забивает. Тренировались и специально наигрывали определенные 
компоненты именно под игроков ангарской команды. Нужно было хорошо сыграть, 
прежде всего, в обороне, знали, что свои голы мы все равно забьем. Считаю, что 
у нас все получилось, выполнили установку тренера.  
 
- «Ермак» забивает в последних играх очень много, насколько это 
психологически давило на вас перед игрой? 
 
- В целом, скажу так, давило еще то, что начало чемпионата у меня не 
получилось. Честно, не выручал команду, не мог хорошо сыграть. Это давило, и 
сейчас приходится доказывать и самому себе и болельщикам, что не зря ем свой 
хлеб. А игра с таким соперником, да еще и на ноль, конечно, придает уверенность. 
Это большой плюс в плане психологии.  



 
- Сейчас интересная тенденция в команде, все ребята носят усы. Это новая 
фишка?  
- Это, наверное, веянье с запада. Там в ноябре проводится акция «movember» 
(усабрь – Прим.авт.), хоккеисты отращивают усы, - улыбнулся Михаил. - Мы 
решили к этому присоединиться, это объединяет. Можно сказать на фарт.  
 
- Ваши слова болельщикам.  
- Огромное спасибо за поддержку! На матч собрался практически полный стадион, 
потрясающая поддержка – это впечатляет. Почаще бы так, приходите на 
следующие игры, болейте за нас. А мы постараемся в свою очередь радовать вас 
своей игрой. 
 
«ЗВЕЗДА-ВДВ» И «ХИМИК» ПРЕРЫВАЮТ СЕРИИ ПОРАЖЕНИЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Рязани следуют тенденции. В Ижевске направо и налево 
разбрасываются дублями. В Воскресенске разбивают «Кристалл». А в 
Дмитрове прерывается самая длинная серия поражений нынешнего 
сезона. Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

СРЫВ ДНЯ 
«ТОРОС» – «НЕФТЯНИК» – 2:3 

 
В последних играх «братиноносные» нефтекамцы не на шутку разошлись. 
Подопечные Константина Полозова одержали три сверхуверенные победы 
подряд, и останавливаться на достигнутом не планировали. Текущую домашнюю 
серию они начали с разгрома «Барса», а этим вечером в гости к «Торосу» 
приехала еще одна татарстанская команда – альметьевский «Нефтяник». Правда, 
нынешние реалии таковы, что «Нефтяник» на данный момент в таблице куда 
выше «барсов». Так что и трудностей «ледяным» он должен был создать 
побольше. 
 
Превосходили альметьевцы перед этой игрой и нефтекамцев, но только за счет 
того, что провели на два матча больше. Кроме того, нужно было брать в расчет 
еще один факт: уже шесть встреч подряд «нефтяные» не уходили со льда без 
очков, однако и в основное время победить не могли. 
 
В этой игре возможность продемонстрировать свой характер получили обе 
команды. Счет открыли гости. Уже в концовке первого периода удаление за 
задержку руками схватил Каменев, и большинство оперативно реализовал 
Александр Сорокин. Этот гол напрашивался: на протяжении стартовой 
двадцатиминутки «Нефтяник» доминировал и моментов имел куда больше, 
нежели «Торос». Однако после перерыва хозяевам удалось выровнять игру, и 
незадолго до второй паузы Дмитрий Черных сравнял цифры на табло. 
 
А на заключительный отрезок пришлись самые интересные события встречи. 
Усилиями Дениса Камаева нефтекамцы вскоре вышли вперед, и отыгрываться 
пришлось теперь уже альметьевцам. И тем, кажется, страстно захотелось 
вспомнить, что же такое три очка. Они и вспомнили. На 57-й минуте у «Тороса» 
случился срыв, и гости забросили дважды. Столь неудачный короткий отрезок 



здорово испортил настроение башкортостанским парням, и вновь переломить ход 
игры они больше не смогли. 2 (1+1) очками в данной встрече отличился 
«нефтяник» Кирилл Лебедев. 
 
Ришат Гимаев на пресс-конференции отметил значимость второй пропущенной 
«Нефтяником» шайбы: 
 
- Игра шла с переменным успехом, и второй пропущенный нами гол пошел на 
пользу. Соперник прижался к воротам, а мы стали играть более раскованно. 
Спасибо ребятам, что боролись от первой до последней секунды. 
 
А его оппонент, несмотря на поражение, не нашел, в чем упрекнуть подшефных: 
 
- Были моменты, чтобы развить успех, но страдала реализация. Установки на 
удержание счета не было, если хотите играть так, то сохранять шайбу нужно 
в чужой зоне, но никак не в своей. В принципе, упрекнуть команду не в чем, 
старались, бились… 
 

ДУБЛИ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «БАРС» – 5:2 

 
До середины октября дела у «Ижстали» шли шикарно. В первых 12 поединках 
нового чемпионата «стальные» потерпели всего два поражения, и потому 
заслуженно значились среди лидеров рейтинга. Но вот дальше что-то пошло не 
так. Победное шествие ижевчан застопорилось, из минувших шести встреч они 
проиграли четыре и одержали лишь одну победу в основное время. В прошлой 
игре с «Нефтяником» успех пришел только в овертайме, но за него команде 
Ильназа Загитова нужно было зацепиться и развить, поскольку накануне этого 
поединка она обретались за пределами восьмерки сильнейших. 
 
У казанского «Барса» же были другие проблемы. После победной серии длиной в 
шесть эпизодов парни Михаила Сарматина проиграли уже трижды – тверичам, 
«СКА-Неве» и «Торосу». И черта зоны плей-офф, таким образом, уплывала от них 
все дальше. Не смогли к ней приблизиться казанцы и в этот раз.  
 
«Ижсталь» разобралась с «барсами» без особенных проблем. Так можно было бы 
сказать, если оценивать матч по сухим цифрам итогового протокола. На самом же 
деле молодые татарстанцы достойно сражались с серьезным противником на 
протяжении двух периодов, и только на старте третьего дали сбой. 
 
Первые две шайбы этой встречи были заброшены в большинстве. Команды 
обменялись голами в неравных составах: за хозяев забил Кирилл Князев, за 
гостей – Роман Абросимов. Правда, не прошло и минуты после появления на 
табло второй единички, как Артем Маслов тут же вывел «стальных» вперед. А 
после второго перерыва «Барс» вдруг провалился. Вновь забросил Князев, а за 
ним – дважды Алексей Трандин, причем второй раз – в меньшинстве. Концовка 
поединка пестрела удалениями, и хотя одно из них «барсы» все же использовали, 
спасти игру им это не помогло. А помимо Князева и Трандина 2 (0+2) очка в этот 
вечер набрал Кристиан Скалин. 
 
 
 
 



Ильназ Загитов после игры сделал комплимент соперникам: 
 
- «Барс» – это не тот соперник, что был в прошлом сезоне. В этом году 
команда и опыта набралась, и ее победная серия в шесть игр о чем-то 
говорит. Мы в раздевалке предупреждали ребят, что с казанцами играть 
спустя рукава нельзя.  
 
А его визави указал на очевидное: 
 
- Мы провалили начало третьего периода, потому что самые опытные 
защитники допустили грубейшие ляпы, которыми и воспользовался соперник. 
Вот и вся разница между игроками поопытнее и теми, которые еще растут. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ХИМИК» – «КРИСТАЛЛ» – 6:2 

 
Вывеска этой игры могла повергнуть в уныние даже самого жизнерадостного 
человека: в Воскресенске встречались команды, соседствующие на дне турнирной 
таблицы. Впрочем, оба этих клуба в нынешнем сезоне вернулись в большой 
хоккей, и на скорую адаптацию в ВХЛ, скорее всего, не рассчитывали. Скорости 
здесь приличные, конкуренция серьезная, плотность таблицы зашкаливает… Так 
что и «Кристаллу», и «Химику» потребуется немало времени, чтобы начать 
показывать серьезный результат. 
 
А перед очной встречей саратовцы на данный момент выглядели 
предпочтительнее своего соперника. И те, и другие выходили на лед после 
недельного перерыва. Но воскресенцы последние свои четыре матча проиграли, в 
то время как «кристальные» из тех же четырех выиграли два – у «Торпедо» и 
«Сокола». 
 
Впрочем, прогнозы прогнозами, а «химики» оказались вовсе не так просты. Матч 
был равным и проходил не сказать чтобы очень живо, однако хозяева с первых 
минут взяли быка за рога. Еще даже не приблизился к середине первый период, а 
подопечные Сергея Кремлева уже вели в две шайбы, по голу на свой счет 
записали Филипп Толузаков и Дмитрий Стулов. До перерыва «Кристалл» смог 
сократить разрыв, отличился Айрат Мурзин, но переломным это событие не 
стало. 
 
Большого количества голевых моментов не имели ни одни, ни другие, а 
реализация моментов была явно лучше у хозяев. Вторую двадцатиминутку они 
выиграли ровно с тем же счетом, что и первую: на голы Алешина и Пуголовкина 
ответил Симонов. Ну а в третьем периоде «Химик» просто довел дело до 
логичного конца, забив еще дважды. Примечательно, что две последние шайбы 
забросил Толузаков, оформив таким образом хет-трик. Помимо него 
бомбардирские качества выказали также Сергей Симонов (1+1) и Егор Алешин 
(1+1). 
 
Сергей Кремлев по окончании матча признался, что испытывает противоречивые 
чувства: 
 
- Та ситуация, когда доволен результатом, но не доволен качеством. Два 
периода шла равная игра. Только на третий у нас сил осталось побольше, и 
шансов сопернику не оставили. 



 
Игорь Кривошлык же высказал однозначное мнение: 
 
- Я не думаю, что счет по игре. Мы за первые два периода имели очень много 
голевых возможностей, но, к сожалению, не забили. А в третьем периоде 
бросились отыгрываться и получили два гола. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ДИНАМО» – «ЮЖНЫЙ УРАЛ» – 2:0 

 
Сказать, что «Динамо» выключилось из борьбы за первую строчку общего зачета, 
ни в коем случае нельзя. Нет, бело-голубые по-прежнему в обойме, и помимо 
вершин турнирной таблицы штурмуют еще и бомбардирские списки. Речь, 
конечно же, о форварде Артеме Федорове, единолично возглавляющем 
вышеупомянутый перечень. Однако со знаменитой динамовской обороной в этом 
сезоне творится что-то неладное. Из тех команд, что входят в зону плей-офф, 
больше балашихинцев пропускает одна только «Ариада». И это уже не просто 
тревожный звоночек, это почти колокольный звон. 
 
Потому-то, из-за не прекращающихся ошибок в обороне, «Динамо» уже десять 
матчей движется по турниру, как по шахматной доске: победа сменяет поражение. 
По данной логике этим вечером должна была последовать победа. Только вот 
сражающийся на стыке зон «Южный Урал» вряд ли бы согласен с таким 
раскладом. 
 
Матч был богат на удаления. По крайней мере, на протяжении первых двух 
периодов противники не особенно жаждали играть в полных составах. То 
обменяются двухминутками штрафа, то схватят обоюдное, а то и вовсе, для 
разнообразия, подарят друг другу двойное большинство… Так что первая в 
данной встрече шайба была заброшена, когда один из игроков отбывал свое 
наказание на скамейке для плохих парней. Игроком этим был Александр 
Родионов, а гол забил Дмитрий Сидляров. 
 
«Динамо» вышло вперед, однако затем вовсе не загорелось желанием увеличить 
преимущество. Бело-голубые не понеслись вперед, но и не закрылись, а спокойно 
дождались, пока представится очередная возможность. Это случилось в 
заключительно отрезке, когда команды играли в усеченных составах. Шайбу на 
свой счет записал Роман Кобелев, и далее все шло к тому, что динамовцы этот 
матч «засушат». В конце концов, им это и удалось, Александр Шарыченков 
оформил «сухарь». 
 
- За три игры мы забросили всего одну шайбы с игры, – рассказывал после 
матча наставник орчан Руслан Сулейманов. – Есть огромные претензии к 
нападающим. Они не только не выполняют своих прямых обязанностей, но и 
недорабатывают в защите. 
 
А рулевой «Динамо» Сергей Орешкин был совсем короток: 
 
- То, что не смогли выполнить на предыдущей игре, сделали сейчас. До конца 
боролись, играли активно и с большим желанием. Всем ребятам спасибо, 
отработали честно. 
 
 



ПОБЕДА ДНЯ 
«ЗВЕЗДА-ВДВ» – «ЧЕЛМЕТ» – 3:1 

 
«Звезда-ВДВ» продолжает бить рекорды. Ее прошлое поражение стало уже 
четырнадцатым подряд, и никто в Дмитрове не питает иллюзий по поводу 
дальнейших турнирных перспектив клуба. Зато в Челябинске, откуда этим 
вечером к «звездным десантникам» прибыл «Челмет», за продвижением своего 
клуба по таблице следят с интересом. Накануне игры против дмитровчан 
«челметовцы» находились за чертой плей-офф, но только потому, что заочно 
проигрывали «Сарыарке» по дополнительным показателям. Проведенных матчей 
и набранных очков у уральцев и карагандинцев имелось поровну. 
 
В прошлом поединке челябинцы одолели балашихинское «Динамо», тем самым 
прервав трехматчевую серию поражений. Логично, что в этот вечер в 
подмосковном Дмитрове подопечные Александра Рожкова собирались 
закрепить успех. 
 
Только вот это оказался тот самый день, когда «Звезда-ВДВ» прервала свою 
серию поражений! После стартовой двадцатиминутки, в которой гости 
предсказуемо имели преимущество, дмитровчане вдруг смогли перетянуть 
одеяло на свою сторону. Первым ворота «Челмета» поразил Игорь Болдин. 
Челябинские защитники в этом эпизоде провалились: Болдин убежал на рандеву к 
Егору Назарову и сумел переиграть уральского голкипера. А вслед за ним вскоре 
отличился и Игорь Зотов, реализовавший большинство. Передачу на обе эти 
шайбы отдавал Иван Исаев. 
 
Заполучив преимущество в два гола, «звездные десантники» не растерялись. Да, 
в начале третьего периода подопечные Альберта Лещева пропустили – 
отставание сократил Михаил Мокин. Однако на 50-й минуте Максим Вешуткин 
использовал численное преимущество и восстановил статус-кво. А все 
дальнейшие мероприятия «Челмета» по спасению данного матча успехом уже не 
увенчались. «Звезда-ВДВ» побеждает непростого противника и берет 
полноценные три очка! 
 
 
Рожков позже объяснил, в чем была причина поражения «Челмета»: 
 
- У нас абсолютно не получилась игра. Видимо, сказался недонастрой. Ребята 
посчитали, что раз соперник на последнем месте, то можно обойтись малой 
кровью. Не получилось.  
 
А Альберт Лещев эмоционально благодарил своих парней 
 
- Спасибо ребятам за огромный труд, за самоотверженность, за самоотдачу. 
Какая бы команда к нам не приезжала – она для нас лидер. Каждая игра для нас 
как война. Игроки прониклись этой идеей, и выполняют то задание, которое я 
им даю. 
 

БОЛЬШИНСТВО ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «ДИЗЕЛЬ» – 3:1 

 
На первый взгляд фаворит в этом матче был ясен. «Дизель» четыре последних 
поединка проиграл, ХК «Рязань» – три последних выиграл. На второй взгляд 



фаворит лишь укреплял свои позиции. «Дизель» в таблице числился на 22-й 
строчке, ХК «Рязань» – на 10-й. На третий взгляд надежды пензенцев на победу 
вообще разбивались в прах. История встреч этих команд гласила, что 
«дизелисты» не могли одолеть «горожан» уже два года подряд.  
 
Другое дело, что хоккей мы любим за его непредсказуемость. Шайба круглая, лед 
скользкий, и произойти может все, что угодно. Так что все эти прикидки и 
тенденции могли рассыпаться в один момент. К тому же, три из четырех дуэлей, 
случившихся между Рязанью и Пензой за это время, не уложились в 60 минут. 
 
Данная – уложилась. И все самые интересные события в ней произошли еще в 
первой двадцатиминутке, когда были заброшены три шайбы. Правда, надо отдать 
должное пензенцам, счет открыли все-таки они. Команде Андрея Никишова 
удался быстрый гол, забил его Владислав Воробьев с передачи Александра 
Тарасова, так что началось все для гостей оптимистично. Но вот дальше… 
 
А дальше «Дизель» заработал три подряд удаления, чем и сломал себе игру. Без 
малого на минуту гости остались на площадке втроем против пятерых, и ХК 
«Рязань» максимально продуктивно, просто-таки образцово-показательно 
использовал эту возможность. После тайм-аута, взятого Вячеславом Уваевым, в 
течение 30 секунд один за другим отличились Илья Коренев и Владимир 
Карпов, и теперь уже хозяева прочно завладели инициативой. Второй период 
затем прошел более чем спокойно, а в третьем «горожанам» понадобился один 
гол, чтобы окончательно выявить победителя этой встречи. Автором его стал 
Иван Петраков. Что ж, «Дизель» проигрывает, и это поражение становится для 
него пятым подряд. 
 
Главный тренер «Дизеля» Андрей Никишов по окончании игры был 
оптимистичнее: 
 
- Тяжело было переламывать игру. Тем не менее, считаю, до конца не упустили 
нить, имели возможности отличиться. Если команда продолжит играть с 
таким желанием и самоотдачей – победы обязательно придут. 
 
А его оппонент Уваев отдельно отметил действия своих подопечных в неравных 
составах: 
 
- Отмечу наши спецбригады – уверенно защищались в меньшинстве, забросили 
шайбы, имея лишних игроков на площадке. Боролись, контролировали ситуацию 
от первой и до последней минуты, что позволило одержать победу, которой я 
очень рад. 
 
 

6 НОЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК 
15.30* «Торпедо» (Усть-Каменогорск) – «Сокол» (Красноярск) 
 
КАРАГАНДА 
16.00 «Сарыарка» (Караганда) – «Ермак» (Ангарск) 
 
* Время московское 
 



КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: УСТАНОВКИ ИГРАТЬ НА УДЕРЖАНИЕ СЧЕТА НЕ 
БЫЛО 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил альметьевскому «Нефтянику» - 2:3. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Сложно было переломить ход матча, но все-таки получилось. Были моменты, 
чтобы развить успех, но страдала реализация, - заметил главный тренер 
«Тороса» Константин Полозов. - Установки на удержание счета не было, если 
хотите играть так, то сохранять шайбу нужно в чужой зоне, но никак не в своей. В 
принципе, упрекнуть команду не в чем, старались, бились… На ошибках учатся, 
но лучше это делать на чужих, чем на своих.  
 
- Приятно играть с такой командой, как «Торос». Болельщики получили 
удовольствие от игры, в матче было все – динамика, единоборства, то, что 
украшает хоккей, - сказал в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. 
- Игра шла с переменным успехом, и второй пропущенный гол пошел нам на 
пользу. Соперник прижался к воротам, а мы стали играть более раскованно. 
Спасибо ребятам, что боролись от первой до последней секунды. 
 
МИХАИЛ САРМАТИН: САМЫЕ ОПЫТНЫЕ ЗАЩИТНИКИ ДОПУСТИЛИ 
ГРУБЕЙШИЕ ЛЯПЫ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» одолела казанский «Барс» - 5:2. После матча 
наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Мы провалили начало третьего периода, потому что самые опытные защитники 
допустили грубейшие ляпы, которыми и воспользовался соперник, - сказал 
главный тренер «Барса» Михаил Сарматин. - Первые два периода, я считаю, 
шла равная игра. Были моменты, могли использовать – не использовали. А 
соперник свои моменты использовал. Вот и вся разница между игроками, которые 
чуть поопытнее и теми, которые, скажем так, еще растут.  
 
- «Барс» - это уже не тот соперник, что был в прошлом сезоне. В этом году 
казанские ребята и опыта набрались, и их победная серия в шесть игр о чем-то 
говорит, - заметил в свою очередь наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. - Мы в 
раздевалке предупреждали, что с ними играть спустя рукава нельзя. Но первый 
период опять провели неважно, в третьем хорошо, что вовремя забили. «Торос» 
перед нами тоже мучился с «Барсом», в третьем периоде только забил, а так счет 
2:1 был. В этот раз была такая же тяжелая борьба. Ребят поблагодарили за 
победу за самоотдачу. Уже третью игру приходиться в три пятерки играть, не 
можем мы в четыре звена до конца матча доигрывать – кто-то выпадает 
постоянно.  
 
- В связи с тем, что «Северсталь» возвращает трех хоккеистов, вы уже 
думали, что делать с составом перед матчем с «Ариадой»?  
- Таков уж наш удел… Забирают у нас троих ребят. Только их похвалишь, и сразу 
же вызывают. Может быть, уже не хвалить никого? – засмеялся наставник. - 
Будем справляться своими силами, есть ребята, которые еще не играли.  



 
- Форвард Даниил Маслюков, который перебрался в команду МХЛ 
«Прогресс» из «Молота-Прикамья» может появиться в команде?  
- Конечно, может. «Прогресс» уехал на гостевые игры, как приедет, будем решать. 
Опыт выступления в Высшей лиге у Даниила уже есть, поэтому его кандидатуру 
будем тоже рассматривать. Константин Николаевич (Маслюков – тренер 
«Ижстали» - Прим.ред.) не хочет, чтобы его сын куда-то лез за счет имени отца. 
Поэтому здесь он будет работать наравне со всеми и никаких поблажек ему не 
будет. 
 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК: НЕ УГАДАЛИ С ВРАТАРЕМ? ТАК ОН У НАС ОДИН 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» разгромил саратовский «Кристалл» - 6:2. После 
матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- На этот раз та ситуация, когда доволен результатом, но не доволен качеством, - 
заметил главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - Действительно, два 
периода игра была с равными шансами. Только в третьем у нас сил осталось 
побольше, и шансов сопернику не оставили. Реконструкция состава у нас 
произошла приличная. Новые ребята – сразу пять нападающих влилось в 
команду.  
 
- По какой причине Вадим Голубцов был заменен на Алексея Митрофанова? 
- Чисто спортивная причина – играл неважно, выпадал из игры. Первое звено 
проиграло на этот раз свой микроматч.  
 
- Не много ли в этой встрече забили? Хватит голов на следующий матч?  
- Боюсь загадывать. Скажу честно: стабильности в атаке пока нет. Я надеюсь, что 
ребята притрутся друг к другу.  
 
- Я не думаю, что счет по игре. Мы за первые два периода имели очень много 
голевых возможностей, но, к сожалению, не забили, - сказал в свою очередь 
наставник «Кристалла» Игорь Кривошлык. - А в третьем периоде бросились 
отыгрываться и получили два гола.  
 
- Может, не угадали с вратарем?  
- А он у нас один. С кем гадать? 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: ФОРВАРДЫ НЕ ТОЛЬКО НЕ ЗАБИВАЮТ, НО И 
НЕДОРАБАТЫВАЮТ В ЗАЩИТЕ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» оказалось сильнее «Южного Урала» из Орска – 
2:0. После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Поздравляем команду соперника с заслуженной победой. Хотели, стремились, 
но за три матча мы забросили всего одну шайбы с игры. Огромные претензии к 
нападению Форварды не только не выполняют своих прямых обязанностей, но и 
недорабатывают в защите. Будем разбираться, - заметил главный тренер 
«Южного Урала» Руслан Сулейманов.  



 
- То, что не смогли выполнить в предыдущей игре, сделали на этот раз. До конца 
боролись и играли. Активно и с большим желанием играли. Всем ребятам 
спасибо, отработали честно, - сказал в свою очередь наставник «Динамо» Сергей 
Орешкин. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: НАЧИНАТЬ В ГОСТЯХ С ДВОЙНОГО МЕНЬШИНСТВА – 
НЕПОЗВОЛИТЕЛЬНАЯ РОСКОШЬ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб одолел пензенский «Дизель» - 3:1. После матча 
наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Игра получилась интересной, ощущался накал борьбы. По самоотдаче у меня 
нет претензий к подопечным, а вот относительно индивидуальных ошибок, еще 
ряда моментов – имеются, - заявил главный тренер «Дизеля» Андрей Никишов. - 
Начинать игру с того, чтобы остаться втроем, да еще и на выезде – 
непозволительная роскошь. Собственно говоря, нас за это и наказали. Тяжело 
было переламывать игру. Тем не менее, считаю, до конца не упустили нить, 
имели возможности отличиться. Если команда продолжит играть с таким 
желанием и самоотдачей – победы обязательно придут.  
 
- Матч получился сложным, не все у нашей команды получалось, - сказал в свою 
очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Отмечу наши, если их можно 
так назвать, спецбригады – уверенно защищались в меньшинстве, забросили 
шайбы, имея лишних игроков на площадке. Боролись, контролировали ситуацию 
от первой и до последней минуты, что позволило одержать победу, которой я 
очень рад.  
 
- Когда ожидать появление в составе опытного форварда Павла Воробьева? 
- У нас возникли определенные технические проблемы с заявкой Павла, которые, 
надеюсь, в ближайшее время благополучно разрешатся. Плюс, Воробьев 
довольно долго не играл, растренирован и форварду необходимо время, чтобы 
набрать форму. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКИТА РЕМЕЗОВ: ГУЛЯВЦЕВ КО ВСЕМ ОТНОСИТСЯ ОДИНАКОВО И 
УВАЖИТЕЛЬНО 
 
Источник: «Страница хоккея Беларуси». 
 
Нападающий «Молота-Прикамья» Никита Ремезов оценил свою игру в 
нынешнем сезоне ВХЛ и признался, что хочет сыграть за сборную 
Беларуси на чемпионате мира.  
 
- Как оцените начало сезона для команды и для себя лично?  
- В принципе, команда нормально стартовала. Мы обыграли много соперников, 
которые претендуют на попадание в тройку, неплохо идем по потерянным очкам. 
Что касается себя, то нет предела совершенству, нужно набирать больше очков и 
еще сильнее помогать команде.  
 



- В чем секрет «Молота-Прикамья» - у команды обновился состав на 70-80 
процентов, а она все равно борется за высокие места?  
- Многое зависит от тренера. Если состав меняется, а результат остается 
прежним, по крайней мере, так было в последние годы, то есть заслуга как 
Александра Гулявцева, так и всего тренерского штаба. Никакого феномена здесь 
нет, просто работаем и выполняем установку тренера.  
 
- Как можете охарактеризовать Александра Гулявцева?  
- Еще не встречал тренера с таким отношением к игрокам. Он ко всем относится 
одинаково и уважительно. У него довольно интересно и по-современному 
построен тренировочный процесс. Работаешь с удовольствием, нет такого, что 
идешь на тренировку, как на каторгу. Из-за этого в команде хорошая атмосфера и 
результаты у нас неплохие.  
 
- Если сравнивать чемпионат Беларуси и ВХЛ, где выше уровень игры?  
- В Беларуси есть четыре-пять команд, которые, как минимум, не затерялись бы в 
ВХЛ, но остальные команды очень слабые. Получается слишком большая 
разница между ведущими клубами и всеми остальными. В ВХЛ же большинство 
команд в принципе одного уровня, каждая игра непредсказуемая в плане 
результата. Общий уровень здесь выше, больше напряженных игр, чем в 
чемпионате Беларуси.  
 
- Главный тренер сборной Беларуси Дэйв Льюис сказал, что хочет видеть 
новые лица в команде. Для вас это сигнал – работать еще усерднее, чтобы 
обратить на себя внимание тренеров сборной?  
- Всегда хочется попасть в сборную. Это главная команда страны, в которую хочет 
попасть каждый хоккеист, я – не исключение. Буду работать, стараться, делать 
все, что от меня зависит, а там уже будет видно.  
 
- Из ВХЛ сложнее попасть в сборную, чем из местного чемпионата?  
- Раньше я считал, что так как уровень чемпионата в ВХЛ выше, то отсюда и в 
сборную легче попасть. Но, как показывает практика,  последнее время из 
чемпионата Беларуси в сборную попадает больше игроков, чем из ВХЛ.  
 
- Не считаете, что это связано с тем, что тренеры сборной пристальнее 
следят за чемпионатом Беларуси, нежели чем за ВХЛ?  
- Возможно, так и есть. С другой стороны, это национальная сборная, где есть 
люди, которые должны следить за всеми игроками.  
 
- Попадание в сборную Беларуси – одна из главных целей в карьере?  
- Конечно. Как уже говорил, попадание в национальную сборную – очень 
престижно. Всем хочется быть в числе лучших хоккеистов страны.  
 
- Чего ожидаете от остальной части сезона?  
- Хочется совершенствоваться. Прибавлять самому, помогать команде, больше 
набирать очков, выигрывать, и, конечно же, попасть в национальную сборную. 
Классические желания, буду работать, чтобы воплотить их в жизнь.  
 
В текущем сезоне 25-летний Ремезов набрал 11 (2+9) очков в 16 матчах, при 
показателе полезности «плюс 6». 
 
 



РЕВОЛЮЦИОННЫЙ ПИТЕР 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
«От прошлого сезона у нас осталось чувство недосказанности, ведь мы 
неплохо провели его концовку, и чуть-чуть не дотянулись до плей-офф», - 
говорил летом главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. А потом построил 
такой коллектив, который в кои-то веки выступает лучше, чем главная 
команда Санкт-Петербурга.  
 

НЕВЕЗУЧАЯ КОНДОПОГА 
 
Да, концовку прошлого сезона армейцы действительно провели неплохо. И были 
в шаговой доступности до кубкового раунда, дорогу в который забыли, как только 
– еще под названием ХК ВМФ – переехали в карельскую Кондопогу в ноябре 2012 
года. В первом сезоне игроки объясняли провал тем, что их выдернули из 
обжитого Санкт-Петербурга в город, где к переезду команды многое было не 
готово. Но потом-то вроде все наладилось, только тренируйся, играй и побеждай 
почаще, но результата так и не появилось…  
 
- Я ничего невезучего или проклятого в Кондопоге не заметил. Обыкновенное, 
нормальное место, - говорит наставник армейцев Сергей Пушков, который 
возглавил их по ходу прошлого сезона, а до этого работал в штабе отправленного 
в отставку Сергея Шенделева. - Кстати, условия для проведения тренировок 
великолепные. Есть прекрасный дворец. Единственный минус – точка 
расположения. Неудобно было ездить на выезды, на них мы тратили довольно 
много времени. И, думаю, в чем-то это, конечно, сказывалось. Но, в принципе, у 
нас всегда было время на отдых.  
 
…У второй команды СКА, вообще, что не межсезонье – то революция. Летом 2013 
года команда стала называться «ВМФ-Карелия». Через год в ее аббревиатуре и 
вовсе появилось слово «СКА», как сказал вице-президент клуба Роман 
Ротенберг для того, чтобы «все команды системы были объединены под одним 
брендом». И вот теперь новое переименование, но уже по необходимости. Так как 
армейцы вернулись в Питер, носить в нем название «Карелия» было как-то не с 
руки. «Нева» все же куда ближе и правильнее. И под новым названием команда 
заиграла новыми красками. Все чаще – победными!  
 

«ШЕСТЕРКИН ОЧЕНЬ ПОМОГАЕТ» 
 
К данному моменту «СКА-Нева» уже дважды возглавляла таблицу чемпионата, а 
сейчас закрепилась в тройке лидеров. Сами понимаете, что для коллектива 
несколько лет не видевшего плей-офф, это значительный прорыв. Даже, скорее, 
революция!  
 
- Мы работаем, и наш труд дает свои плоды – вот и весь секрет успеха, - считает 
Пушков.  
 
- Но ведь и до вас люди не дурака валяли, а результата не было…  
- Видно, что-то у них не получалось. Нам же удалось поставить игру, которая дает 
результат. Да и коллектив сложился хороший.  
 
 



- Кстати, о нем. Текучка в фарм-клубе СКА по традиции очень серьезная, как 
же вам удается заразить игроков одной целью?  
- Текучка – это в какой-то степени стиль нашей команды, которая работает в 
системе СКА. Как нам удается их заразить идеей?.. У всех ребят есть амбиции, 
все хотят играть в главной команде, в КХЛ, поэтому и желание играть, работать на 
благо команды у них зашкаливает.  
 
- Как же тогда получилось, что лучший игрок «СКА-Невы» на старте сезона 
Виктор Комаров в итоге оказался не в СКА, а в «Ладе»?  
- У первой команды в тот момент на него планов не было. А тут поступило 
предложение из «Лады». И клуб не стал вставлять ему палки в колеса. Зачем 
останавливать игрока, мешать ему развиваться? Кстати, в Тольятти Витя 
выглядит очень достойно.  
 
- Высокое место «СКА-Невы» и появление в ее воротах Игоря Шестеркина – 
вещи взаимосвязанные? Были бы вы так высоко без него?  
- Гадать не буду. И считаю, что в этом нет полной зависимости, ведь команда – 
это 22 человека. Но, конечно, большая заслуга Игоря в успехах «СКА-Невы» есть, 
он очень помогает, играет хорошо и, главное, стабильно. Любая команда мечтает 
иметь хорошего вратаря, и в этом плане нам в нынешнем сезоне повезло. И все 
же замечу, что мы уверены и в Никите Богданове, который выглядит неплохо, и в 
Саше Скрыннике, который только вернулся в строй после травмы. 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
ТЕКУЩИЕ МАТЧИ 
 

5 ноября 2015 года: 
 
«Алтай» - «Славутич» - 4:3 (0:0, 3:0, 1:3). Голы: Евстифеев, Соболев, Ковязин, 
Симоненко – Гайнуллин, Калин, Кузнецов. 
 

6 ноября 2015 года: 
 
«Алтай» - «Славутич».  
 
ЦСК ВВС – ХК «Тамбов». 
 
«Сокол» - «Мордовия». 
 

7 ноября 2015 года: 
 
ЦСК ВВС – ХК «Тамбов». 
 
«Сокол» - «Мордовия». 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 16 44 

2. ХК «Ростов» 16 43 
3. ХК «Тамбов» 16 33 

4. «Алтай» 17 27 

5. ЦСК ВВС 16 26 
6. «Славутич» 17 23 

7. «Кристалл-Юниор» 16 10 
8. «Сокол» 16 7 

9. «Юниор-Спутник» 16 6 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 26 (11+15) очко. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 15 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,24. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 43 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ОБЫГРАТЬ «СЛАВУТИЧ» ТРИЖДЫ ПОДРЯД 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Изначально четверг 5 ноября не был игровым днем. Но из-за сдвигов на 
один день двух барнаульских матчей получилось так, что четверг как бы 
отнял один матч из программы субботы, 7 ноября. Он стал игровым 
днем, в котором игрался один-единственный матч. Но этот матч по 
насыщенности второго и особенно третьего периодов стал настоящей 
жемчужиной. 
 

«Алтай» - «Славутич» - 4:3 (0:0, 3:0, 1:3) 
 
Диспозиция команд перед первым вбрасыванием была ясна, как божий день. 
«Славутич», проигравший дома «все, нажитое непосильным трудом» и 
оказавшийся на суровом шестом месте турнирной таблицы, должен был ложиться 
костьми, но не отпускать «Алтай» еще дальше. Понятно, что у сибиряков впереди 
аж 10 гостевых матчей, и что им вследствие нашей географии придется гораздо 



тяжелее, нежели смолянам, но… Отпустив барнаульцев в отрыв, «Славутич» 
рисковал засидеться шестым, причем надолго. 
 
Именно поэтому первый период отчетного матча выдался упорным, 
бескомпромиссным, но безрезультатным. Хоккейные болельщики предвкушали 
интереснейшее зрелище, и не ошиблись: матч собрал рекордное число 
барнаульских зрителей в этом сезоне. В первом периоде, похоже, хозяева 
площадки строго выполняли указания своих тренеров – сыграть как можно 
надежнее в обороне, и ни в коем случае не дать сопернику разыграться. 
Фактически получилась очень вязкая игра, со множеством единоборств, и поэтому 
голевых моментов по определению много не было. Обе команды откровенно 
побаивались друг друга. Первый «звонок» у ворот «Славутича» прозвенел после 
броска Ивана Кольченко, когда шайба угодила в штангу. В ответной атаке 
Евгений Лапин убегал один на один с Власовым, но промахнулся. Гости вскоре 
были прижаты к своим воротам, когда у них был удален игрок за нарушение 
численного состава, но воспользоваться этой благоприятной возможностью 
хозяевам не удалось, хотя близки к этому были Ощепков и Саков. В концовке 
периода уже гости могли открыть счет, когда Соловьев бросал без помех, но 
Власов отбил очень сложный бросок, а затем Тобольнов выбросил шайбу из 
зоны. 0:0 после первого периода, но тревоги и волнений хватало. 
 
Однако барнаульцев в этом матче выручило мастерство игроков второго состава, 
где вовсю солировали Ощепков и Симоненко, не растерявшие своих навыков 
после великолепно проведенных матчей в Смоленске. На пересмене они вывели 
один на один подключившегося к ним Евстифеева, и тот протолкнул шайбу по 
льду мимо вратаря Монетчикова  - 1:0.  
 
К чести «Славутича», пропущенная шайба заставила двигаться его хоккеистов 
еще активнее, и в этот период времени преимущество гостей в игровом плане не 
вызывало сомнений. Барнаульцы играли на контратаках, и они были очень 
опасны, так как практически несколько раз создавались стандартные положения, 
когда два сибиряка выходили против одного игрока смолян. Чем еще отличались 
атаки «Алтая» от «Славутича» зримо, так это своей комбинационностью, 
отлаженностью взаимодействия. В одном из моментов Ощепков подправлял 
шайбу после броска Соболева, затем в следующей смене, Евстифеев с «пятака» 
также мог увеличить счет, но каждый раз их броски отражал Монетчиков. И только 
когда Симоненко и Соболев разыграли шайбу до верного, голкипер вынужден был 
капитулировать: Соболев забрасывал шайбу уже в пустые ворота – 2:0. 
 
Вторая шайба стала ушатом холодной воды, вылитой на гостей. Она выбила их из 
игровой колеи, гости стали допускать непредвиденные ошибки, в результате чего 
второй период закончился с катастрофическим для «Славутича» счетом 3:0. 
 
Третья двадцатиминутка началась, как продолжение второй. Лихая атака «Алтая» 
закончилась броском Ощепкова, и шайба отскочила влево от вратаря Оболяева, 
заменившего Монетчикова, к Симоненко, и тот мастерски забил гол броском с 
неудобной руки – 4:0.  
 
Как это часто бывает, после хорошо проделанной работы, барнаульцы решили 
передохнуть, что чуть было не привело к плачевным результатам. Буквально 
через три минуты Гайнуллин из-под Кольченко забил первую ответную шайбу. 
Затем Калин забросил вторую, и на исходе 49-й минуты счет на табло стал 4:2. 
Барнаульцам пришлось приложить немало усилий в оставшееся время, чтобы 



удержать победный счет. Игра полностью перевернулась, как будто и не было 
огромного преимущества в счете и хозяевам оставалось уповать только на 
бегущие секунды и самоотверженность.  
 
Артем Кузнецов на последней минуте основного времени матча замкнул дальний 
угол ворот после передачи Бакланова – 4:3. Надо сказать, что все три шайбы в 
ворота «Алтая» были заброшены, как под копирку: выход нападающего на 
ближнюю штангу, четкая его передача на дальнюю, где забивающий игрок 
опережает на долю секунды защитника. 
 
И все-таки фортуна в этот день была на стороне хозяев, которым удалось 
отстоять победный счет. Теперь уже «Алтай» в табеле о рангах первенства ВХЛ 
четвертый, опережая на одно очко даже грозный ЦСК ВВС. И на целых четыре – 
«Славутич». 
 
И хочется верить, что пятничное продолжение будет не менее интересным. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
МИХАИЛ ПОПОВ: СЛЕДУЮ ПРИВЫЧНЫМ КУРСОМ БОМБАРДИРА 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
Перед выездом на спаренные матчи с «Алтаем» лучший бомбардир 
«Славутича» в текущем сезоне – Михаил Попов - рассказал о том, почему 
решился на переезд из родной Перми в Смоленск и поведал о сильных 
сторонах партнеров по звену. 
 
- Михаил, расскажите, где и как делали первые шаги в хоккее? 
- Я являюсь уроженцем и воспитанником пермского хоккея. Первые шаги на льду 
делал в три года благодаря отцу – Олегу Сергеевичу, который неплохо играл в 
хоккей на любительском уровне. С четырех лет я уже занимался в «коробке» в 
детской школе «Молота». К 17-летию дорос до Молодежной хоккейной лиги. 
 
- Сейчас вы выступаете во втором дивизионе ВХЛ. Можно ли сказать, что 
карьера идет по нарастающей? 
- Да. Когда мне в «Молоте» предложили набраться опыта в Смоленске, я, недолго 
думая, согласился. «Славутич» крепкий коллектив, который ежегодно борется за 
самые высокие места. Раньше в РХЛ, теперь в первенстве ВХЛ.  
 
- Оправдались ли ваши ожидания от Смоленска? 
- Думал, что будет намного сложнее в плане адаптации, вливания в команду. В 
реальности с этим проблем не возникло никаких. 
 
- Наверное, этому способствовало и то, что вместе с вами в Смоленск 
приехала внушительная группа хоккеистов из Перми? 
- Согласен. У нас со всеми ребятами сложились хорошие отношения, а с кем-то и 
дружеские. Я на льду и за его пределами дружу с Евгением Попитичем. Был еще 
Андрей Мысин, но он покинул Смоленск из-за травмы.  
 
- Напомните нашим читателям, кто является вашим партнером по звену. 
- В моей тройке Евгений Попитич и Эдуард Бакланов. Пара защитников – Игорь 
Мукосеев и Алексей Аверьянов. 
 



- Как вы взаимодействуете? Какие сильные стороны можно отметить у 
ваших партнеров по атаке? 
- Эдуард – скоростной нападающий, способный и любящий действовать в силовой 
манере. Может продавить защитником, быстро бросить. Мы же с Евгением 
подыгрываем ему и стараемся преуспеть на добивании. 
 
- В двух последних играх «Славутич» дома проиграл «Алтаю», да и в целом, 
результаты команды не радуют болельщиков. В связи с этим изменился ли 
радикально тренировочный процесс? 
- Не могу раскрывать все секреты хоккейной кухни, но мы работаем в усиленном 
режиме. Никакой скованности нет. Есть желание как можно скорее исправить 
турнирное положение. 
 
- Если говорить именно об «Алтае», проводился ли разбор полетов после 
домашних поражений. Как изменится игра вашей команды в выездных 
встречах? 
- Да, теоретический разбор ошибок уже состоялся. Теперь нужно их воплотить на 
практике. Постараемся играть в активный, быстрый хоккей, часто угрожать 
воротам соперника. Повторюсь, нужно исправлять турнирное положение и 
провозить максимум гостевых очков. 
 
- Кто из соперников по первому кругу доставил «Славутичу» больше всего 
хлопот? 
- Понравилась «Мордовия». Она играет в зрелый хоккей. И это неудивительно, 
ведь в ее стане есть опытные хоккеисты. Не всегда они демонстрируют высокие 
скорости, зато любят комбинационную игру. 
Напротив, в плане быстрой игры очень приятное впечатление оставил «Тамбов», 
где, как и в Смоленске, хватает молодых хоккеистов. 
 
- Какие у вас личные задачи на сезон? Планируете ли забросить 
определенное число шайб или отдать передач? 
- Личные цели неразрывно связаны с командными. Главное, чтобы весь коллектив 
играл хорошо и улучшал свое турнирное положение. 
 
- Высокая результативность на старте сезона стала для вас 
неожиданностью? 
- Нет, в принципе я следую привычным курсом. Каким-то откровением это для 
меня не стало. Постараюсь в следующих играх еще чаще радовать болельщиков. 
 
- Михаил, а где вы живете в Смоленске? Снимаете квартиру? 
- Пока нет, но, возможно, скоро буду. Сейчас вместе с приезжими ребятами мы 
живем в социальном доме-общежитии СГАФКСТ. Здесь прекрасные условия для 
быта, рядом тренировочная база, недалеко исторический центр города и крупные 
магазины. 
 
- Раз уже речь зашла об одном из главных спортивных вузов ЦФО, 
расскажите, где вы учитесь? 
- Пока нигде, но присматриваюсь к СГАФКСТ. Возможно, я задержусь в 
Смоленске. 
 
 
 
 



- А как вы проводите досуг в нашем городе-герое? 
- Люблю отдых в крупных торговых центрах. Особенно – посещать кинотеатры. 
Справедливости ради, свободного времени почти нет. Тусовки, компьютеры, 
социальные сети – это все не мое. 
 
- А где больше мест для отдыха в Смоленске или Перми? 
- Здесь я отдам предпочтение родной Перми. Все-таки там я вырос, провел 20 лет 
и знаю гораздо больше мест для отдыха. Зато в пользу Смоленска климат. В 
Перми в начале ноября уже лежит снег. Октябрьско-ноябрьское тепло Смоленска 
для меня в диковинку. 
 
- Удавалось ли вам в Перми пересекаться с бывшим наставником 
«Славутича» Дмитрием Максимовым? 
- Лично мы не знакомы, только визуально. 
 
- Расскажите о ваших предпочтениях в КХЛ и НХЛ? За каких игроков и 
команды болеете? 
- В КХЛ отдать кому-то предпочтение не могу. Впрочем, и в НХЛ у меня нет 
кумиров. По возможности слежу за «Вашингтоном», где есть русское трио – 
Овечкин – Кузнецов – Орлов. 
 
ВАСИЛИЙ МЯКИНИН: ВТОРОЕ МЕСТО – НЕ САМЫЙ ПЛОХОЙ РЕЗУЛЬТАТ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
Нападающий ХК «Ростов» рассказал о своём видении первого круга первенства 
ВХЛ. 
 
- Первый круг оцениваю как удачный. Мы находимся на втором месте – не самый 
плохой результат. Жалко, что в последнем туре потеряли очко. В целом, сыграли 
хорошо. Готовимся дальше, всё по плану.  
 
- С какими командами было интереснее играть?  
- Интереснее играть с теми командами, которые находятся в турнирной таблице 
выше. Со всеми интересно, но мне больше понравились «Мордовия» и ХК 
«Тамбов». Также интересно играть с новичками нашей лиги – «Юниором-Спутник» 
и «Кристалл-Юниор» - хорошие молодые, играющие, «бегущие» команды.  
 
- Какой матч ХК «Ростов» считаете пока самым удачным?  
- Считаю, что все наши матчи, в которых мы победили, удачны. Не могу выделить 
отдельно какой - то матч.  
 
- А самым неудачным?  
- Скорее всего, предпоследняя игра с «Юниором-Спутник».  
 
- Некоторые считают, что календарь очень насыщенный. Есть ли какая-то 
усталость?  
 - Пока ещё нет. Только первый этап идёт, силы есть. Ближе к плей-офф уже 
нужно будет играть больше на морально-волевых качествах, чем на физических. 
Сейчас пока ещё с этим проблем нет, всё нормально.  
 
 



- Вы этот сезон начали в свитере под номером 9. До этого выступали под 
другим номером.  
- Когда я пришёл в команду, то хотел 9-й номер, но его не было. У меня был 
выбор – 88-й, 77-й, ещё какой-то. Пришлось выбрать 88-й. И вот только с этого 
сезона я смог взять себе 9-й номер. 
  
- А вы вообще суеверны?  
- Да. Конкретно не могу сказать, в чём именно, но я суеверен.  
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: ВТОРОЕ МЕСТО – НЕ САМЫЙ ПЛОХОЙ РЕЗУЛЬТАТ 
 
Источник: «Рива-спорт» (Барнаул). 
 
Стартует второй круг первенства Высшей хоккейной лиги. На вопросы 
«Рива спорта» ответил наставник «Алтая» Евгений Чернов. Напомним, 
что соперником барнаульцев станет смоленский «Славутич». Начало игр 
в 19:00 во Дворце Зрелищ и Спорта. Что больше всего запомнилось 
главному тренеру «Алтая» из первого круга, он рассказал Олегу Харлову.  
 
– Как оцениваете результаты первого круга? Довольны ли игрой команды?  
– Довольным никогда быть невозможно. Им можешь быть только тогда, когда 
показывается максимальный результат. По итогам первого круга мы, по крайней 
мере, вошли в пятерку лучших. Мы с ребятами решили, что нужно определенно 
попадать в пятерку, чтобы на втором этапе играть с сильнейшими командами 
первенства. Это для них самих же хорошо - в таких матчах и происходит 
профессиональный рост. Пока нам это удалось. Единственное, мы потеряли 
незапланированные очки с Тагилом. Второй круг будет намного тяжелее играть – 
10 выездных матчей и всего 6 домашних игр. Причем домашние игры все 
проводим с лидирующими командами. Будем стараться отбирать очки.  
 
– Какие у вас впечатления от матчей Первенства ВХЛ? Плюсы и минусы 
выделяете для себя?  
– Плюсы есть в организационном вопросе. А если судить по уровню игры команд 
первенства, то они остались все те же. По комплектованию первые три команды 
превосходят остальные, там игроки более опытные, сформирована длинная 
скамейка, естественно и финансирование у них лучше, чем у остальных команд. 
Нам остается работать дальше на перспективу и показывать результат.  
 
– Довольны ли вы тем, как команда провела выездную серию?  
– Впечатлили игры в Смоленске. В Ростове пытались навязать сопернику свою 
игру, но было тяжело: «Ростов» превосходил нас по всем компонентам. Где-то 
старались, пытались, но так и не смогли составить им конкуренцию. С Тамбовом в 
первой игре был шанс на очки. 2:2 даже сравняли, но потом нам дали двойное 
удаление, и соперник этим воспользовался, забив третий гол. В концовке 
пытались спасти игру, поменяли вратаря и пропустили четвертую шайбу. В целом 
игры против Тамбова были равные. Где-то они за счет мастерства нас наказали. 
Хотя могли мы там взять очки, игры были боевые, хорошие, но чуть-чуть не 
хватило. Возьми в Тамбове очки, было бы уже полегче и в турнирном положении, 
могли уйти на четвертое место, потому что Самара оступилась, Из всех трех 
команд в выездной серии мы взяли больше всех очков. Команды из лидирующей 
тройки сложные, но еще бы очка два – три я бы рассчитывал бы взять из этой 
поездки. Эти соперники приезжают теперь к нам, будет стараться брать очки по 



максимуму в этих играх. Потому что потом десять подряд игр на выезде, будет 
тяжело.  
 
– Можете оценить каждую линию своей команды?  
– Вратарскую позицию уже не беру, у нас по вратарям в принципе никогда 
проблем не было, потому что неплохо работает тренер Неклюдов. Даже если 
взять Николая Зубцова, который играет за Ростов – он один из лидеров 
первенства среди вратарей. Проблема, я это еще на предсезонных сборах 
озвучивал, в нашей защитной линии. Сейчас будем смотреть, возможно, придется 
от кого-то отказываться, потому что дальше нужно будет выполнять задачи еще 
сложнее. В этой поездке мы разговаривали, смотрели на них. Когда от матча к 
матчу из-за ошибок игроков забиваются голы, идут одни и те же ошибки… Они не 
воспринимают этого или уже не могут из-за своей подготовки. Поэтому будем от 
кого то избавляться и приглашать несколько человек в оборонительные действия 
и усиливать. По нападающим есть вопросы в некоторых матчах. В том же Ростове 
мало создавали голевых моментов, должны забивать больше, не один гол за 
матч, а минимум три. В принципе, в Смоленске они выполнили свою задачу – 
забивали голы, были агрессивны в атаке. Но тоже в этом направлении работаем 
на тренировках. Но самое основное это защитники. Я думаю это во всех 
командах, КХЛ, ВХЛ возьми, везде проблема в защитниках. Проблема защитников 
доходит даже до уровня сборной России. А вообще каждый тренер хотел бы 
иметь хороших защитников, которые мало бы пропускали, а нападающие больше 
забивали.  
 
ПАВЕЛ МЕДВЕДЕВ: МНЕ СЛОЖНЕЕ ДАЮТСЯ МАТЧИ ПРОТИВ АУТСАЙДЕРОВ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
В нынешнем сезоне, в первенстве ВХЛ Павел Медведев пока вне 
конкуренции. Он и забросил больше всех, и голевых передач нараздавал 
больше, чем кто бы ни был. Является лучшим снайпером и ассистентом 
первенства, а уж в списке бомбардиров, где оба показателя суммируются, 
и вовсе оторвался от второго места на шесть очков. Поэтому 
неслучайно Медведев стал лучшим нападающим первенства в октябре. 
 
- Павел, поздравляю тебя со званием «лучшего нападающего октября». Как 
узнал об этом? 
- Прочитал об этом на сайте клуба. Даже не знаю, кто там это определяет, какие 
эксперты. Приятно, конечно. Тем более в списке лучших сразу два игрока 
«Мордовии». Я считаю, что это заслуга всей команды. В первую очередь ребят, 
которые играют вместе с нами в одном звене. Спасибо им, что мы стали лучшими. 
Мы не зазнаемся, продолжаем работать.   
 
- В этот сезон ты вошел без раскачки, почти сразу стал лидером списка 
бомбардиров лиги.   
- Я, конечно, доволен. Чувствую себя очень хорошо. Вернулся в Саранск, после 
того, как попробовал себя в клубах ВХЛ. Здесь я в своей тарелке, можно сказать, 
что это мой второй дом. У меня тут все получается. Мы играем этой пятеркой уже 
четвертый сезон, возможно, поэтому все так удачно складывается. Мы 
сыгранные, и отдаем шайбу, уже не глядя, где находится партнер, зная, что он 
именно в том месте. К тому же я прошел хорошие сборы в ХК «Рязань», думаю, 
это тоже принесло свои плоды.  
 



- Почему все-таки не удалось закрепиться в чемпионате ВХЛ? 
- Наверное, у каждого тренера есть свое видение игры, какие-то тактические 
соображения. Я не считаю, что я слабее там кого-то, просто каждый наставник 
видит по-своему. У него свои схемы игры и, наверное, я в них не вписывался. Я не 
считаю, что произошло, что-то страшное. Жизнь продолжается. Я 
потренировался, ничего не потерял. Вернулся, играю здесь, и у меня все 
получается.   
 
- За четыре года, наверное, уже изучил весь Саранск? 
- Конечно. Все, что мне нужно знаю, где находится, и другим подсказываю. Мне 
нравится город - чистый, аккуратный. Иногда здесь даже лучше, проводить время, 
отдыхать, чем дома.  
 
- Светтехстрой от Химмаша отличаешь? 
- Отличаю, но стараюсь так далеко не заезжать. Мне кажется, эти районы 
слишком далеко находятся.  
 
- Тебя уже узнают на улицах Саранска? 
- В принципе, нет особой какой-то популярности. У нас не так много свободного 
времени, чтобы гулять по улицам. Может быть, если выиграем первенство, начнут 
узнавать, а пока такого особо нет. 
 
- Позади первый круг. Какая из команд первенства ВХЛ показалась тебе 
самой сильной? 
- По сравнению с прошлым сезоном прибавил ХК «Тамбов». Очень достойная 
команда ХК «Ростов». Плюс «Славутич» и ЦСК ВВС сильные соперники. Считаю, 
эти команды могут навязать нам борьбу. Остальные команды неопытные, там 
много молодежи.  
 
- Молодежь, она ведь такая непредсказуемая. Сегодня может проиграть 
крупно, а завтра выйти и победить любого.  
- Да, согласен. Такое часто встречается, но я считаю, что это не от того, что они 
могут что-то сверхъестественное. Просто соперник может не настроиться 
должным образом. На такие команды тяжелее настраиваться, чем на лидеров. 
Когда выходишь на лед, в подсознание все равно закрадывается, что это 
молодые пацаны, и они где-то там внизу турнирной таблицы, и мы их сейчас легко 
обыграем. Хорошо, что в этом сезоне нам пока удается должным образом 
настраиваться на соперников. Нет такой расхлябанности, все понимают, что это 
наша работа, и мы за это получаем деньги, поэтому должны показывать 
результат. Бывает, что первый период сыграем не так, как нужно, в перерыве 
тренерам нам «напихает», ну и потом выходим, делаем свое дело. Как то так.  
 
- Для тебя лично были ли какие-то особенно сложные матчи из 16 
проведенных? 
- Они все были по-своему сложные. Если брать психологическую сторону, то 
лично для меня сложно даются матчи против аутсайдеров. В том плане, что, нет 
интриги. Тем более, если отрыв в счете уже солидный ждешь, когда прозвучит 
финальная сирена, чтобы мы скорее победили и все.  
 
 
 
 



- А как же личная статистика? В матчах против таких команд можно набрать 
много очков? 
- Я не расстраиваюсь, если не набираю очков в играх с такими командами. Для 
меня гораздо важнее отличиться в играх против прямых конкурентов. Такие голы 
и передачи запоминаются надолго и дают больше эмоций.    
 
- В этом сезоне «Мордовия» мало пропускает. К тому же команда сыграла 
уже шесть матчей на ноль. В концовке игры, если соперник не забил, 
главное не пропустить или лучше забить еще? 
- Конечно, мы играем до последней минуты, чтобы не пропустить, и тем самым 
поддержать нашего вратаря, который целый матч достойно играл. Для них это 
тоже очень важно психологически сыграть на ноль, также, как и нападающим 
забить гол. Мы стараемся, и статистика говорит сама за себя, если бы не наши 
слаженные действия столько «сухарей» не было бы. Вратари отлично выполняют 
свою работу, а мы им помогаем.  
 
- После выезда в Новочебоксарск будет восьмиматчевая домашняя серия.     
- Это очень хорошо. Мне нравится играть дома. Пользуясь, случаем передаю 
большой привет всем нашим болельщикам и приглашаю их на матчи «Мордовии». 
Спасибо им за поддержку, болельщик это такой же наш игрок, от них тоже многое 
зависит, поэтому все на хоккей! 
 


